

SNF implante une deuxième usine sur la plate-forme Total de Carling

by Les Echos - vendredi, mars 24, 2017

<http://correspondances.fr/snf-implante-une-deuxieme-usine-sur-la-plate-forme-total-de-carling/>

Le fabricant de polyacrylamides implante à Saint-Avold sa première usine de coagulants minéraux. Reconfigurée, la plate-forme prospecte de nouveaux investisseurs.

Pour la première fois depuis une décennie, une nouvelle usine sort de terre sur la plate-forme chimique Total Petrochemicals France (TPF) de Carling Saint-Avold (Moselle). Spécialiste de la chimie de l'eau, le groupe stéphanois SNF, qui détient 18 usines dans le monde pour un chiffre d'affaires de 2,2 milliards d'euros, a choisi d'y implanter une unité de production de coagulants minéraux. Il complétera son offre de traitement des eaux usées.

Premier site du groupe dédié à cette spécialité, SNF Coagulants mobilise un investissement de 19 millions d'euros et générera 25 emplois. L'implantation s'effectuera sur la zone de l'Europort, où SNF détient déjà une usine de 40 salariés spécialisée dans la production de monomères et de coagulants organiques.

De nouvelles ambitions

Implantée sur 600 hectares classés Seveso « seuil haut », la plate-forme de Total a éteint en 2007, puis en 2016, ses deux vapocraqueurs. Leur démantèlement libérera 240 hectares d'ici à 2020, dont 50 hectares sont immédiatement disponibles. Certes, le site a vu fondre de moitié des effectifs qui atteignaient près de 3.000 personnes au début des années 2000, lorsqu'il valorisait, sous forme de benzène et d'ammoniaque, le coke de l'industrie charbonnière de l'Est mosellan. Mais Total, qui achève un investissement de 180 millions d'euros inscrit dans le projet d'avenir présenté fin 2013, estime avoir réuni toutes les conditions d'un renouveau de la plate-forme.

Le directeur de Total à Carling préside l'Association des industriels de la plate-forme Carling Saint-Avold (AIPCSA). La structure de huit membres regroupant 1.500 emplois directs a instauré des services de sûreté et de gardiennage communs, des achats groupés de matières premières et d'énergie et des plans de prévention collectifs.

Lancée l'an dernier, la marque Chemesis développe une offre marketing englobant la plate-forme et le village d'entreprises Composite Park, qui propose à quelques kilomètres de Carling des installations adaptées à la R&D. Total s'est également engagé avec l'Etat et les collectivités dans une convention volontaire de développement d'un montant de 6 millions d'euros pour soutenir les sous-traitants affectés par la fermeture des vapocraqueurs et accompagner les nouvelles implantations.

